

Se debe oír a autoridades electorales locales: INE

Foto: VÍCTOR GAMBOA / EL UNIVERSAL

Consejera presidenta entrega paquete de propuestas al titular de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral

VÍCTOR GAMBOA*nacion@eluniversal.com.mx*

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, entregó al titular de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, Pablo Gómez, un paquete de propuestas de autoridades electorales locales y organizaciones de la sociedad civil.

La consejera presidenta del INE defendió la labor de esos entes estatales, que, aseveró, deben ser considerados dentro de la reforma electoral.

“Es un conocimiento vasto el que existe en los organismos públicos locales, fundamentalmente de las zonas de atención especializada que debemos tener y cómo lo comparten con el Instituto Nacional Electoral. Ambas partes, los OPLE y el INE, llegamos hasta el último rincón de las localidades para poder instalar las casillas”, destacó.

En entrevista al término del acto, Guadalupe Taddei pidió que la comisión que preside Pablo Gómez reconozca y tenga en su haber toda la aportación de los organismos públicos, electorales y locales. “Pero no es que reconozca de manera coercitiva, sino que reconozca lo que se hace para que se traduzca en parte de la propuesta de reforma”, puntualizó.

Subrayó que ella defiende la permanencia de los OPLE porque su existencia obedece a las condiciones locales de cada estado. “Es algo muy especializado lo que se hace ahí. A veces no lo podemos reconocer porque no formamos parte de esas estructuras, pero cuando entras y te das cuenta de todo el trabajo que hay detrás de un proceso elec-

GUADALUPE TADDEI ZAVALA*Consejera presidenta del INE*

“Es un conocimiento vasto el que existe en los organismos públicos locales, fundamentalmente de las zonas de atención especializada que debemos tener”

“Es algo muy especializado lo que se hace ahí (...) cuando entras y te das cuenta de todo el trabajo que hay detrás de un proceso electoral entendemos que es imposible que lo hagamos a nivel federal”

toral entendemos que es imposible que lo hagamos a nivel federal con la meticulosidad que se hace a nivel local”, enfatizó.

Acompañada de representantes de los 32 Organismos Públicos Electorales, la consejera presidenta del INE puntualizó ante Pablo Gómez que la mejor manera de participar para contar con un mejor sistema electoral es a través de la aportación de ideas y propuestas.

FOTOS: VÍCTOR GAMBOA / EL UNIVERSAL



Guadalupe Taddei pidió que la comisión que preside Pablo Gómez tenga en su haber toda la aportación de los Organismos Públicos Electorales.

"Si hay alguna propuesta en específico que cada quien podamos poner en el repositorio para ello, colocado en la página de la comisión, hay que hacerlo. Porque cada vez que se nos abre una puerta y guardamos silencio, mañana estamos imposibilitados a hacer cualquier tipo de sugerencias. Hay que aprovechar cada puerta que se abre. Y esta es una más que se abre (...) Formemos parte de esta historia, no nos quedemos al margen", subrayó.

Dijo que las propuestas que se entregaron son resultado de un buen trabajo colegiado, pero aclaró que el INE sólo aglutinó los planteamientos de los Organismos Públicos Electorales y de organizaciones civiles, mientras que las sugerencias y observaciones del instituto serán presentadas el próximo 12 de enero, en un documento que, reconoció, no saldrá por unanimidad.

"Habrá, por supuesto, propuestas que caminen solamente a partir de una propuesta de una consejería. Habrá otras que alcancemos la unanimidad inmediatamente, otras que tengan la mayoría, pero todas deberán ser presentadas, porque no somos nosotros los que vamos a discriminar o no una propuesta", sentenció Taddei Zavala.

En sus declaraciones ante la prensa, la presidenta del INE puntualizó que la filtración a medios que se dio a conocer la semana pasada de un borrador de la propuesta que elaboró la Secretaría Ejecutiva del INE no era el documento final, sino un "insumo interno", pues aún no se discute entre los consejeros.

Ante la insistencia de los reporteros, aseguró que el diálogo entre los consejeros no se ha roto y afirmó que mantiene su confianza en sus compañeros del Consejo Gene-

ral del INE, porque "la responsabilidad que tenemos todos los consejeros es enorme y yo creo que estamos comprometidos en sacar un buen documento".

Por su parte, el presidente de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, Pablo Gómez, señaló que aún no concluye el proceso de reunión de propuestas, por lo que invitó a personas y organismos interesados a presentarlas.

"Es del mayor interés de la comisión, si hay algunas otras que puedan ayudarnos a resolver algunos nudos, que no son poca cosa, sería magnífico, se los agradecería mucho", expresó.

A la reunión en las oficinas de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral asistieron los consejeros presidentes de los 32 OPLE, encabezados por el presidente de la Asociación de Instituciones Electorales de las Entidades Federativas, así como los presidentes de la Asociación de Partidos Locales de México y del Colegio de Ejecutivos Electorales de México.

También acudieron representantes de la Asociación Mexicana de Fiscalías Electorales, Asociación de Tribunales Electorales de la República Mexicana, Mujeres Indígenas y Afromexicanas del Estado de Guerrero, Pueblo Afromexicano, Gobernatura Indígena Nacional, Red Nacional de Ciudadanía y Organizaciones por la Educación Cívica, entre otros. ●

Guadalupe Taddei entregó las propuestas al titular de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, Pablo Gómez.

ENTREGAN PROYECTO A COMISIÓN ELECTORAL

Pide INE prolongar existencia de OPLE

POR ISABEL GONZÁLEZ
iga@gtmm.com.mx

La Comisión Presidencial Electoral recibió la propuesta de reforma electoral que defiende la permanencia de los Organismos Pùblicos Locales Electorales (OPLE).

Fue la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei la encargada de entregar ayer lunes el documento a Pablo Gómez Álvarez, presidente de dicha comisión durante un encuentro desarrollado en las oficinas del experredista.

Hasta la calle de Barcelona 32, de la colonia Juárez acudió Guadalupe Taddei en compañía de diversos representantes de OPLE en todo el país.

Al salir de la reunión de trabajo, la consejera presidenta expresó que la comisión presidencial debe reconocer el aporte de estos organismos en la realización de los procesos locales.

"Que reconozca la comisión y tenga en su haber toda la aportación de los OPLE; que conozca lo que se hace para que se traduzca en parte de la propuesta de reforma" puntualizó ante los medios de comunicación.

GUADALUPE TADDEI afirma que a nivel federal es imposible que se lleven a cabo las revisiones de los procesos con la meticulosidad que se hace a nivel local



Foto: Especial

Pablo Gómez, presidente de la comisión especial para la reforma electoral, recibió a Guadalupe Taddei y a distintas organizaciones que presentaron su propuesta.

—¿Es una defensa para su permanencia?

—La permanencia de los OPLE, sí porque obedece a las condiciones locales de cada estado; es algo muy especializado lo que se hace ahí. A veces no lo podemos reconocer porque no formamos parte de estas estructuras, pero cuando entras y te das cuenta de todo el trabajo que hay detrás de un proceso electoral, entendemos que es

imposible que lo hagamos a nivel federal con la meticulosidad que se hace a nivel local" expuso.

Agregó que la escucha ha sido bastante y ahorita (en la reunión lo pudimos ver) que tienen bastante claridad sobre las propuestas y el próximo 12 de enero tendrá aquí el consejo general en pleno a entregar la propia (propuesta de reforma) del instituto" indicó la consejera.

Exige INE reconocer aportación de Organismos estatales

Admiten incapacidad de absorber OPLES

Arrancan trabajo para propuesta de cara a cambios en materia electoral

NADIA ROSALES

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, defendió ayer la permanencia de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES) al señalar que el ente federal no tiene la capacidad de desarrollar sus funciones con la misma meticulosidad que a nivel estatal.

Acompañada de los representantes de los 32 OPLES, Taddei entregó formalmente a la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral la propuesta en la que se defiende la continuidad de esos Organismos.



■ La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, entregó al titular de la Comisión para la Reforma Electoral, Pablo Gómez, una propuesta que defiende la permanencia de los OPLES.

Especial

—¿Es una defensa para su permanencia?, se le cuestionó al final del acto.

“La permanencia de los OPLES, sí, porque obedece a las condiciones locales. Es algo muy especializado lo que se hace ahí”, respondió.

“A veces no lo podemos reconocer, porque no formamos parte de estas estructuras, pero cuando entras y te das cuenta que todo el trabajo que hay detrás de un proceso electoral, entendemos que es imposible que lo hagamos a nivel federal, con la meticulosidad que se hace a nivel local”.

Taddei añadió que en esta proyección se exige que el reconocimiento a la aportación de los OPLES se materialice en la redacción de la iniciativa presidencial.

Desde el arranque de la elaboración de la reforma, la Presidenta Claudia Sheinbaum y la líder nacional de Morena, Luisa María Alcalde, han apuntado a que una de las propuestas sea la eliminación de los OPLES para reducir gastos.

La consejera presidenta aseguró que, desde que la Comisión Presidencial se instauró, los organismos locales y el propio INE se han mantenido en comunicación para colaborar activamente en la conformación de la reforma, pues incluso participaron en las audiencias que se llevaron a cabo por los estados.

“En todas las entidades prácticamente donde llegaron los foros estuvimos participando con propuestas muy específicas, que -entenderé- están recogidas en todo el recuento de todo lo presentado en los foros”, aseveró Taddei.

Pablo Gómez, presidente

de la Comisión, recibió el documento y aseguró que aún continúan recogiendo esbozos para cubrir “nudos” y se dijo abierto al diálogo.

“Es de mayor interés de la Comisión y también que no ha concluido esto, no ha concluido el envío de propuestas; si hay algunas otras (iniciativas), si hay algunas que puedan ayudarnos a resolver algunos nudos, que no son poca cosa, se los agradeceríamos mucho”, indicó.

ALISTAN DISCUSIÓN

Tras calificar como un “error natural” la circulación de un documento como propuesta del INE para la reforma

electoral, Taddei informó que hoy se reunirán por primera vez para construir el proyecto.

Ante el rechazo de ocho consejeros, Taddei llamó al consenso mediante la participación y formulación de propuestas pues no se discriminará ninguna.

“Es un error normal en una institución como el Instituto. Apenas mañana (hoy) tenemos la reunión con el primer documento que ya está construyéndose para eso. Lo otro que se filtró era un insumo, era un documento interno, apenas es la primera ocasión que nos vamos a reunir ya con temas espe-

cíficos”, señaló la consejera presidenta.

La discusión versará, añadió, en torno al escenario político electoral actual, los lineamientos de la Constitución y la ley secundaria.

Taddei añadió que habrá borradores que “caminen” a propuesta de una sola consejería, otras que alcancen la unanimidad inmediata o bien algunas que alcancen mayoría.

Posterior a su conformación, agregó, el Consejo General del INE acudirá el 12 de enero ante la Comisión del Ejecutivo para presentar su propuesta completa de la reforma.

188

Mil firmas presentó la Marea Rosa junto con su iniciativa

AL CENTRO: Pablo Gómez y Guadalupe Taddei, con integrantes de los organismos públicos, ayer.

Foto: Especial



Taddei destaca su trabajo especializado

Presentan propuesta electoral de los OPLE

› **LA CONSEJERA SEÑALA** que texto entregado a Comisión Presidencial es distinto al que expondrá el INE en enero; debe mantenerse la autonomía de los organismos, considera

Por Tania Gómez

tania.gomez@azon.com.mx

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, encabezó este lunes la entrega de propuestas de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE) a la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, que encabeza Pablo Gómez Álvarez, en un ejercicio que definió como una defensa del sistema nacional de elecciones.

Durante la reunión con integrantes de la Comisión, destacó la apertura al diálogo: "Yo creo que la escucha ha sido bastante. No solamente están recibiendo estas propuestas, sino que tienen claridad de que han estado participando en los foros".

"POR SUPUESTO que no (es la defensa de la permanencia de los OPLE), es una defensa del sistema nacional de elecciones. La reforma electoral no habla de personas, habla del sistema electoral que tiene México"

GUADALUPE TADDEI
Consejera presidenta del INE

La consejera presidenta aclaró que el INE actuó como intermediario en este proceso, recopilando las aportaciones de los organismos locales: "Esto no tiene nada que ver en la elaboración del instituto, solamente nos convertimos en el que aglutinó todas estas propuestas". Subrayó que el próximo 12 de enero el Consejo General en pleno acudirá a entregar la propuesta oficial del instituto.

Al ser cuestionada sobre si las propuestas buscan la permanencia de los OPLE, la funcionaria fue enfática: "Por supuesto que no, es una defensa del sistema nacional de elecciones. La reforma electoral no habla de personas, habla del sistema electoral que tiene México".

Taddei argumentó que la especialización del trabajo electoral a nivel local justifica la existencia de estas estructuras: "Es algo muy especializado lo que se hace ahí. Cuando entras y te das cuenta de todo el trabajo que hay detrás de un proceso electoral, entendemos que es imposible que lo hagamos a nivel federal con la meticulosidad que se hace a nivel local".

Reveló que el documento que presentará el INE el próximo 12 de enero está en proceso de elaboración, pues este martes se reunirán por primera vez para abordar los temas, y será, dijo, resultado del consenso entre consejeros.

"Habrá propuestas que caminen solamente a partir de una propuesta de una consejería. Habrá otras que alcancemos la unanimidad inmediatamente, otras que tengan la mayoría, pero todas deberán de ser presentadas", detalló.

Respecto a filtraciones recientes de documentos internos, dijo: "Lo que se filtró era un insumo, era un documento interno. Apenas es la primera ocasión que nos vamos a reunir ya con temas específicos".

Sobre los tiempos de la reforma, la consejera presidenta expresó su confianza en que el trabajo no será apresurado: "Confío en que todo este trabajo que han hecho a partir de los foros, el conocimiento que van adquiriendo los equipos de trabajo, pues sea un trabajo que se ha

ido haciendo de manera paulatina".

Taddei también hizo énfasis en la importancia de mantener la autonomía e independencia de los organismos electorales como garantía de transparencia y legalidad en los comicios.

Asimismo, recordó que los OPLE han sido fundamentales para acercar los procesos democráticos a la ciudadanía en cada entidad federativa, adaptándose a las particularidades y necesidades específicas de cada región del país.

En el encuentro, los OPLE presentaron propuestas basadas en experiencias locales orientadas a fortalecer la democracia, los derechos político-electORALES y promover una mayor participación ciudadana en los procesos electorales del país.

Entregan planteamientos para mantener las Oples

LILIAN HERNÁNDEZ OSORIO

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, confirmó que la entrega de una compilación de propuestas de los 32 Organismos Públicos Locales Electorales (Oples) a la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral es una defensa de su permanencia y las razones por las que no debe desaparecer.

“Que reconozca la comisión que tenga en su haber toda la aportación de los organismos públicos electorales y locales, pero no de manera coercitiva, sino para que se traduzca en parte de la propuesta de reforma electoral”, aseveró.

Manifestó que el trabajo de los Oples es algo muy especializado y a veces no se reconoce “porque no formamos parte de esas estruc-

turas, pero cuando entras y te das cuenta de todo el trabajo que hay detrás de un proceso electoral, entendemos que es imposible que lo hagamos a nivel federal de la manera minuciosa con que se hace a nivel local”, subrayó Taddei.

Tras la culminación de las audiencias en 30 entidades para recibir y escuchar iniciativas individuales y colectivas, la consejera presidenta del INE acompañó a los representantes de los Oples, quienes a su vez integran asociaciones civiles en materia electoral, para solicitar a Pablo Gómez, presidente de la comisión encargada de elaborar la iniciativa final, que analice el papel que han desempeñado los organismos en las elecciones federales y locales, pues gracias a ellos se han podido instalar “puntualmente” las casillas y efectuar el conteo de votos con transparencia.

► La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, (centro) resaltó el papel de esos organismos en las elecciones. Foto María Luisa Severiano

Al ser interrogada sobre si la propuesta que el INE entregará el 12 de enero sería aún considerada por la comisión que dirige Gómez, aseguró que están en tiempo, pues al parecer la Cámara de Diputados discutirá la iniciativa hasta febrero, aunque la Presidenta la entregará a mediados de enero.

Tras la entrega oficial de las propuestas de los Oples, y que ella solamente acompañó, insistió en que el INE sí presentará una propuesta colegiada, aunque admitió que habrá cuestiones que vayan por unanimidad y otras serán en lo individual de cada consejería.



“El consenso se da en la necesidad de participar y de externar el conocimiento puntual que se tiene. Habrá propuestas que caminen sólo a partir de una consejería, habrá otras donde alcancemos la unanimidad, pero todas deberán ser presentadas porque no somos los que vamos a discriminar o no una propuesta, para eso los estudios que está haciendo la comisión presidencial”, señaló Taddei antes de salir del recinto donde labora está comisión.

Tras la filtración que se dio a conocer la semana pasada de un borrador de la propuesta que elaboró la Secretaría Ejecutiva del INE, declaró que no era el documento final, sino “un insumo interno”, pues hasta hoy (martes) se empezará la discusión en la mesa de consejeros.

Insistió en que el diálogo entre ella y sus homólogos no se rompe. “Creo que estamos comprometidos en sacar un buen documento”, puntualizó.

ENTREGA PROPUESTAS A PABLO GÓMEZ

El INE defiende la “meticulosa labor” de los institutos locales

Taddei admite que una de las peticiones es que estos órganos se mantengan

FERNANDO MERINO
fmerinon@elfinanciero.com.mx

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, entregó a la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, encabezada por Pablo Gómez, las propuestas de mejora para el sistema electoral de organizaciones civiles y los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE).

Acompañada de los presidentes de los organismos locales y las organizaciones, entre ellas la Gubernatura Indígena Nacional y Red Cívica, la consejera presidenta dijo que desde que la comisión se instauró hubo comunicación entre todos los OPLE para asegurarse de tener un voz activa en la discusión de la enmienda que perfila su extinción, pues dijo que de lo contrario no podrían oponerse en su momento a los cambios.

“Es imposible que lo hagamos a nivel federal con la meticulosidad que se hace a nivel local”

GUADALUPE TADDEI
Presidenta del INE

“Entregar esto, siendo el instituto el que se erigió en conductor, creo que es un avance muy significativo de cómo podemos estar participando (...) Cada vez que se nos abre una puerta y guardamos silencio, mañana estamos imposibilitados a hacer cualquier tipo de sugerencias. Hay que aprovechar cada puerta que se abre. Y esta es una más que se abre”, afirmó la consejera.

Taddei calificó las propuestas presentadas a la comisión presidencial como una defensa al Sistema Nacional de Elecciones y en particular de la permanencia de los OPLE, pues afirmó que es imposible que el INE organice elecciones locales con el mismo nivel de meticulosidad.

“La permanencia de los OPLE sí (viene contenida en las propuestas), porque obedece a las condiciones locales de cada estado. Es muy especiali-

zado lo que se hace ahí, a veces no lo podemos reconocer porque no formamos parte de esas estructuras, pero cuando entras y te das cuenta de todo el trabajo que hay detrás de un proceso electoral, entendemos que es imposible que lo hagamos a nivel federal con la meticulosidad que se hace a nivel local”, sostuvo.

La presidenta del INE dijo que no sólo los OPLE están en evaluación sino todo el Sistema Nacional de Elecciones, por lo que reiteró que el 12 de enero el Consejo General del INE entregará su propuesta para la reforma electoral y dijo que todavía están en buen tiempo, pues Pablo Gómez dijo que no tienen una fecha precisa para entregar su conclusión a la presidencia.



Diálogo. Taddei dijo que hay que aprovechar la puerta que abrió la comisión.